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Protokoll zur  
67. ordentlichen Generalversammlung 
von Merlischachen Einwohnerverein 

 
 
Datum: 16. April 2024 
Zeit:  20.00 – 21.56 Uhr 
Ort:  Swiss Chalet Merlischachen, Astrid Hall 
 
Entschuldigt 7 Personen 
 
Anwesende Mitglieder: 25 Personen 

Anwesende Gäste:  3 Personen 
Absolutes Mehr: 13 Personen 

_________________________________________________________________________________ 
 

1. Begrüssung 
Sibylle Hofer begrüsst fast pünktlich um 20.03 Uhr 25 Mitglieder zur heutigen GV. 
Speziell begrüsst werden Erwin Niederberger von Hohlgassland Tourismus Küssnacht, 
Clea Winter von Unser Immensee sowie Frau Buser vom Freien Schweizer. Ebenfalls 
heisst Sibylle Hofer das Chinderhuus willkommen. Das Chinderhuus ist neu in 
Merlischachen und Mitglied in unserem Verein. 
 

 Die Einladungen inkl. der Traktandenliste wurden auch dieses Jahr fristgerecht  
 verschickt. Der Jahresbericht sowie das Protokoll der Versammlung vom letzten Jahr  
 konnte man nach der GV auf www.merlischachen.com herunterladen. In Zukunft  
 möchte der Verein vermehrt papierlos kommunizieren. Aus diesem Grund wurden von  
 den Mitgliedern auch dieses Mal wieder die E-Mail-Adressen eingefordert. 

 
2. Wahl der Stimmenzähler 

Als Stimmenzähler werden Andreas Hafner und Klemenz Amstutz vorgeschlagen. Beide 
werden einstimmig angenommen. Vielen Dank. 
 

3. Genehmigung Protokoll der GV vom 18. April 2023 
Das Protokoll der letztjährigen GV wird verdankt und einstimmig angenommen. 
 

4. Jahresbericht der Präsidentin 
Wir gedenken an dieser Stelle an den im März verstorbenen Markus Arnold-Ammann. Er 
war ein langjähriges Mitglied. Sibylle Hofer informiert die Mitglieder über das 
vergangene Jahr. Speziellen Dank spricht sie an dieser Stelle an Noel Egloff aus. Es waren 
vier tolle Jahre mit einer sehr angenehmen Zusammenarbeit. Der Jahresbericht kann 
zusammen mit dem Protokoll auf der Homepage merlischachen.com eingesehen 
werden. Der Jahresbericht wird einstimmig angenommen. 
   

5. Jahresrechnung und Bilanz 2023 
Jan Bähler informiert uns über die Bilanz 2023: Aktiven: CH 134‘072.88 gegenüber 
Passiven von CHF 91‘494.20. Eigenkapital von CHF 42‘578.68. 

http://www.merlischachen.com/
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Erfolgsrechnung: Aufwand: CHF 3‘803.50 gegenüber Ertrag von CHF 8‘450.99, 
Mehrertrag von CHF 4‘647.49 Kurtaxen: Aufwand CHF 8‘390.45 gegenüber Ertrag von 
CHF 13‘266.00 ergibt einen Mehrertrag von CHF 4‘875.55. Die Kurtaxen wurden im Juni 
an HohlgassLand Küssnacht überwiesen. Ernst Dober übernimmt das Wort. Er ist 
enttäuscht, dass jetzt die Kurtaxen „weg“ sind und die Feuerstellen nicht erneuert 
wurden. Er erwartet, dass dieses Jahr die Feuerstellen verbessert werden. Er merkt an, 
dass die Feuerstellen zum Teil in einem ganz schlechten Zustand sind. Sibylle Hofer 
erklärt, dass die Roste bereits bei Xavi Kathriner sind, bzw. diese sind bestellt worden 
und bezahlt. Xavi Kathriner verrechnet jeweils nur das Material. Die Stunden rechnet er 
nicht ab. Er hat sehr viel Arbeit und weil er alles im Frondienst macht, können wir keine 
zeitlichen Forderungen stellen. Sibylle Hofer geht aber ein weiteres Mal auf Xavi 
Kathriner zu. 
 

6. Revisionsbericht des Vorstandes 
Die Revisoren Klemenz Amstutz und Oliver Rein haben die Rechnungen sorgfältig und 
gewissenhaft geprüft und stellen Übereinstimmung fest. Klemenz Amstutz empfiehlt der 
Versammlung deshalb, die Rechnung anzunehmen und den Vorstand zu entlasten. Die 
Rechnung wird einstimmig angenommen. 
 

7. Budget 2024 
Aufwand CHF 6‘500.00 gegenüber einem Ertrag von CHF 8‘400.00. Mehrertrag von CHF 
2‘100.00. Kurtaxen: Kein Budget. Es ist das erste Jahr ohne Kurtaxen. Wir sind der 
Meinung, dass es einen Moment geht, bis sich das mit den Kurtaxen etwas eingespielt 
hat. Ein Budget zu erstellen ist darum nicht ganz einfach. Alessandra Spiegel hat mit 
allen drei Vereinen zusammen ein Konzept erarbeitet. Wie gehen wir vor, wenn wir z.B. 
kurzfristig einen Zustupf für einen Anlass möchten. Die grossen Anlässe müssen bis Ende 
Jahr eingereicht bzw. budgetiert werden. Sibylle Hofer ist zuversichtlich, dass so eine 
gute Lösung erarbeitet wurde. Samuel Bissig fragt nach, ob … budgetiert ist und so mit 
einem Beitrag gerechnet werden kann. Sibylle Hofer erklärt, dass er gerne via uns einen 
Antrag stellen kann. Die bekannten Anlässe sind bereits budgetiert. Das Budget wird 
einstimmig angenommen. 

 
8. Namensänderung des Vereins in „Unser Merlischachen“ 

Sibylle Hofer erklärt, warum und wie wir auf den neuen Namen gekommen sind. Der 
Name wurde mit unserem Schwesterverein abgesprochen. Unser Vorschlag: „Unser 
Merlischachen“. Unser Immensee findet die Idee ganz toll. Das Geranium-Blümchen 
behalten wir bei. Das ist typisch für „Unser Merlischachen“. Wir sind offen für andere 
Vorschläge. Ernst Dober merkt an, dass Sibylle Hofer den Namen bis jetzt immer 
mundart ausgesprochen hat. Soll dann der Name nicht „üses Merlischachen“ heissen? 
Sibylle Hofer erklärt, dass es einfacher in Schriftdeutsch geht. Es ist schwierig mit den 
verschiedenen Dialekten. Umgangssprachlich nennen wir uns üses Merlischachen, 
Korrespondenz, Homepage etc. werden in Schriftdeutsch gehalten. Der neue Name wird 
einstimmig angenommen. Ab sofort heisst der Verein „Unser Merlischachen“. 

   
9. Wahlen 

Sibylle Hofer und Milva Baggenstos stellen sich nicht mehr zur Verfügung. Milva 
Baggenstos hat bereits letztes Jahr angekündigt, dass sie sich nur noch für ein Jahr zur 
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Verfügung stellt. Sibylle Hofer würde dieses Jahr neu gewählt werden. Somit hat der 
Verein ab sofort keine Präsidentin und keine Vize-Präsidentin mehr hat. Wir haben sehr 
viele Menschen auf sehr verschiedenen Kanälen angefragt, leider erfolglos. Die Hoffnung 
stirbt aber zuletzt und wir hoffen doch noch auf Nachfolge. Gemäss Statuten müsste 
ansonsten der Verein aufgelöst werden. Ernst Dober übernimmt das Wort. Er würde es 
sehr schade finden, falls der Verein aufgelöst werden müsste. Ist es nicht möglich, Sibylle 
Hofer und Milva Baggenstos für ein Jahr zu motivieren? Sibylle Hofer erklärt, dass wir 
seit gut einem Jahr auf der Suche sind. Es war sehr demotivierend. Alle finden es super, 
dass der Verein Veranstaltungen organisiert etc. Aber in den Vorstand möchte niemand. 
Samuel Bissig fragt, mit wieviel Arbeit ca. zu rechnen sei. Ob z.B. die Bus-Geschichte 
Aufgabe des Vereins sei. Sibylle Hofer erklärt, dass das Thema Bus aus eigenem Interesse 
aufgegleist wurde. Das Anliegen eines Bus-Anschlusses nach Merlischachen ist auch 
nicht neu. Sibylle Hofer hat bei Übernahme des Präsidiums von Katrin Odermatt zwei 
dicke Ordner bekommen. Auch den Spielplatz haben wir aus eigenem Interesse 
angefordert. Wir „müssen“ nichts, es sei denn es wird an der GV ein Antrag gestellt. 
Dieser muss natürlich bearbeitet oder abgeklärt werden. Der grösste Anlass ist sicher 
das August-Schwimmen. 
Zur Wiederwahl stehen dieses Jahr Jan Bähler als Kassier und Klemi Amstutz als Revisor 
an. Beide stellen sich wieder zur Verfügung. Beide werden einstimmig angenommen. 
 

10. Veranstaltungen 
Milva Baggenstos informiert uns über die durchgeführten Anlässe im Jahr 2023. Die 
Beach-Party war ein grosser Erfolg. Leider war die Polizei bereits um 18.00 Uhr auf Platz. 
Der Anlass wird trotzdem auch dieses Jahr wieder durchgeführt. Das Grümpelturnier 
bleibt weiterhin bestehen. Es wurde ein neuer Verein gegründet. Das Grümpi wird neu 
„nur“ am Samstag durchgeführt. Die Dorfhaldeörgeler spielten in der Badi Lounge auf. 
Die August-Feier am 31. Juli 2023 war ein gelungener Abend. Das Schwimmen musste 
wetterbedingt leider abgesagt werden. Das Samichlaus-Schwimmen war auch dieses 
Jahr ein Erfolg. Es haben sich sehr viele Leute in’s Kalte Nass gewagt. Diverse Anlässe 
fanden in der Gehren statt. Das Adventskranzbinden ist ein relativ neuer Anlass und 
findet grossen Anklang. Die KiFa war ein sehr schöner Tag, vor allem das Wetter hat 
sensationell mitgespielt. Bruno Müller hat neu die Veranstaltungen bzw. Konzerte bei 
HohlgassLand Küssnacht übernommen. Es sind einige Konzerte geplant. Es werden auch 
Immensee und Merlischachen eingespannt.  
 

11. Mitgliederumfrage 2023 
Letzten Herbst haben wir eine Vereinsmitgliederumfrage gemacht. Was wünscht sich 
Merlischachen, was fehlt, Anregungen, Ideen etc.? Es wurden 28 ausgefüllte Formulare 
abgegeben. Ein Bedürfnis ist eine Weihnachtsbeleuchtung. Eine neue Idee ist ein 
Adventsfenster. Ist eine attraktive Begegnungszone gewünscht? Ist ein 
Gemeinschaftsgarten ein Bedürfnis? Eher nein. Koch-Bachkurse? Da ist das Interesse 
ziemlich ausgewogen. Gemeinsame Wanderungen? Auch da fanden 1/3, dass das eine 
gute Idee ist. Ist ein Fotopoint gewünscht? Soll die SGV regelmässiger in Merlischachen 
anhalten? Dieses Thema ist sehr gefragt. Soll es eine Hundewiese geben? Auch das 
würde sehr begrüsst werden. Mehr Robydogs sollen aufgestellt werden. Schachbrett in 
der Badi. Alterswohnungen, Alterszentrum etc.? Auch das kam nicht schlecht an. Ein 
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Mitglied hat sich sofort als Hauswart zur Verfügung gestellt. Langsamverkehr ist beliebt. 
Z.B. eine 20er Zone. Zusätzliche, eigene Ideen: 
Jugendraum (evtl. in der Turnhalle) 
Bewegungs-Motivation für die Bevölkerung 
Unterstützung Dorfladen 
Mehr Geranien beim Schiffssteg 
Beachvolleyball-Feld erneuern, da ist bereits etwas im Köcher 
Über die Allmig sind alles Privatstrassen (als Info gedacht) 
Einen Weg vom Dorf in den Sumpf entlang dem See 
Das Pföstli im See soll neu gestellt werden. 
Zwei Personen haben sich herzlich für die grosse Arbeit vom Vorstand bedankt. 
Sibylle Hofer bedankt sich sehr für den Rücklauf. Alle, welche einen Talon ausgefüllt 
haben, haben einen Kaffee-Gutschein erhalten. Einzulösen in der Badi-Lounge, im Swiss-
Chalet oder in der Linde. Abschliessend erklärt Sibylle Hofer, dass einige Anregungen 
schon umgesetzt wurden. Den Bus wird es bald geben. Es wird ein Pilotprojekt geben. 
Sie macht einen Aufruf, dass der Bus wirklich genutzt werden soll. Denn das Projekt 
steht und fällt mit der Frequenz.  
 

12. Information aus HohlgassLand 
Erwin Niederberger übernimmt das Wort. Zuerst bedankt er sich sehr bei Sibylle Hofer 
und Milva Baggenstos. Ohne Sibylle Hofer wäre die Fusion nie so glatt über die Bühne 
gegangen. Neu läuft die Kurtaxe zentral über HohlgassLand Küssnacht. Das betrifft 
Hotel’s, Ferienwohnungen, Camping-Plätze etc. Der Verein setzt sich für die 
Tourismus-Strategie ein. Die Sommerkonzerte hat neu Bruno Müller übernommen. Es 
wird 3 Badi-Konzerte (Küssnacht, Immensee und Merlischachen) geben. Es ist geplant, 
dass es etwas moderner Konzerte geben wird. Nicht nur immer Volksmusik. 
Hohlgassland Tourismus pflegt z.B. die blauen Bänkli im Bezirk. Ebenfalls kümmern sie 
sich um Wegbeschriftungen etc. Dorfführungen werden organisiert. Diese sind für die 
Teilnehmer kostenlos. Für alle 3 Dörfer werden Veranstaltungskalender erstellt. 
Postkarten werden gemacht, transparente Kommunikation mit Schwestervereinen. 
Koordination der Anlässe aller 3 Dörfer. Gutsprache Budgeteingaben zulasten 
Kurtaxen um nur einige Aufgaben zu nennen. Neu gibt es eine Gästekarte mit diversen 
Vergünstigungen. Falls ein weiteres Geschäft mit irgendeinem Angebot auf die 
Gästekarte möchte kann man sich jederzeit bei Erwin Niederberger melden. Neu wird 
es im Unterdorf ein Tourismus-Büro geben. Das Sitzungszimmer kann gemietet 
werden. Es wird ein Schaufenster zum Mieten geben. Die nächsten drei Monate ist 
das Schaufenster jedoch schon ausgebucht. Seebodenalp-Bahn und Chugelbahnen 
haben das Fenster bereits reserviert. Am 19. Mai 2024 findet die offizielle Eröffnung 
der Chugelbahnen statt. 
 Clea Winter von „Unser Immensee“ hat keine „bahnbrechende“ Neuigkeiten. 
 

13. Anträge/Varia 
Ein Antrag ist eingegangen und zwar von Markus Baumeler. Er hat sich schon länger 
Gedanken gemacht. Es geht um die Parkplatz-Situation in Merlischachen. Laufend gehen 
Parkplätze verloren. Wäre es eine Möglichkeit, dass der Bezirk das Swiss-Chalet angehen 
würde, ob der grosse Chalet-Parkplatz genutzt werden könnte oder ob vielleicht sogar 
eine Tiergarage gebaut werden könnte. Sibylle Hofer merkt an, dass das Parkplatz-
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Problem dringend angegangen werden muss. Bei schönem Wetter ist Merlischachen voll 
mit Badi-Besucher. Wir möchten abstimmen: Soll „Unser Merlischachen“ sich diesem 
Antrag annehmen und beim Bezirk vorsprechen im Sinne einer Anfrage? Der Antrag wird 
angenommen. Ernst Dober hat noch eine Anregung: Robby-Dog im Wald fehlt. Der letzte 
ist bei der Tschäddigen. Im Wald hat es für den Waldkindergarten ein WC-Hüsli. Kann 
das evtl. öffentlich gemacht werden? Es fehlt leider auch eine Toilette im Wald. Sibylle 
Hofer klärt die Sachlage beim Bezirk, Ressort Infrastruktur ab, ob so etwas machbar wäre 
(Leerung etc. müsste mit dem Werkdienst besprochen werden). 
Schlussworte von Sibylle Hofer: Sie hatte sehr viel Freude am Amt als Präsidentin und 
hat diese Aufgabe mit viel Herzblut gemacht. Sie bedankt sich für das grosse Vertrauen, 
welches Ihr entgegengebracht wurde. Sibylle Hofer’s unermüdlicher Einsatz für 
Merlischachen wurde mit einem grossen Applaus verdankt. 
Dorly Hunkeler übernimmt das Wort und bedankt sich persönlich für die jahrelange tolle 
Unterstützung beim Samichlaus-Schwimmen 
Sibylle Hofer bedankt sich an dieser Stelle sehr bei Milva Baggenstos für die jahrelange 
super Zusammenarbeit. Es hat sich, dank der gemeinsame Tätigkeit im Vorstand, eine 
schöne Freundschaft entwickelt. 

 
 Die Webseiten der 3 Vereine sind die folgenden: 
 www.merlischachen.com 
 www.rigi.ch – am See – Bezirk Küssnacht 
 www.hohlgassland.ch (Übergangswebseite) 
 
 Protokolle, Jahresberichte und der Veranstaltungskalender sind jeweils aktuell  
 aufgeschaltet auf: 
 www.merlischachen.com 
 
 Der Vorstand ist immer froh um Anregungen, Inputs oder ähnliches wie folgt: 
 Mündlich, per Briefpost oder per E-Mail unter: 
 merlischachen@hohlgassland.ch oder 
 schwimmen-merlischachen@bluewin.ch. 
 
 
 
 
 
   
 
Sibylle Hofer Milva Baggenstos 
Präsidentin Aktuarin 
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